
Fachschaftssitzung
Öffentliches Protokoll

12.06.2023

Anwesend 16 Personen, Sitzungsleitung und Protokoll

Beginn 18:16

Ende 20:49

0 Sitzungsleitung und Protokoll
Die Vorschläge zu Sitzungsleitung und Protokollanten wurden angenommen. Das Protokoll der letzten Sitzung
wurde fertiggestellt und angenommen.

1 Post und E-Mails
Keine relevante Post.

2 Alte ToDo
2 Den Wasserhahn in der Gumbelküche entkalken/ersetzen

2 Nach Sofabezügen umschauen

2 Schild, für Maske tragen erstellen

2 Blumenkästen mit pflegeleichten nützlichen Pflanzen

2 Bei Bedarf eine Antrag für neue Küchenutensilien stellen

2 Awarenessteam in Feste mit einplanen

2 In den Einstein eine Phrase aufnehmen mit der Menschen in Not sich diskret bei GAF Events an unsere
Helfika wenden können.

2 Mail-Moderations-Sitzung

2 Mitmachen-Webseite aktualisieren

2 Mit GAF-Services reden um viele Links besser auffindbar zu machen und die Webseite besser zu vernetzen.

2 Werbung für die anstehende Hochschulwahl erstellen

2 Neue Mitglieder für Studienzuschusskommission suchen.

2 Neue Plone-Version für GAF-Homepage anschauen

2 Schauen, ob Mail-Header zu wichtigen Ankündigungen per Matrix-Bot zu Telegram und ggf. anderen
Messengern weitergeleitet werden (irgendwann mal wenn Zeit ist)

2 Der Root-Schrank im GAF-Büro sollte aufgeräumt werden

2 Regelmäßig die Schaukästen auf Inhalte überprüfen

2 @Gafika kümmert euch um euren Eintrag auf der GAF Aktiven Webseite (erstellen oder aktualisieren)
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2 Kontaktdaten im Wiki erstellen und aktualisieren

V StuVe News auf unserer Webseite verlinken

V Grillen für GaF-MPI-Treffen im SoSe organisieren

2 Eine Sitzung für den Sub-AK GAF Kommunikation & Social Media abhalten.

2 Infotafel zum Namensgeber des Gumbels und der Fachschaftsgeschichte erstellen

2 Über Digitale Bezahlmöglichkeiten für GAF Events recherchieren

2 Schlüsselkasse im Tresor und Schlüsselkopien einlagern

2 Sitzung zu How to use mails und wiki updaten

2 Anleitung zur Maileinrichtung auf die Webseite stellen

2 Nachfragen wie das mit selbst gekauften Transpondern und Sperrgebühr ist

2 Ablehnungsnachricht GAF-Voko

2 Handreichung zum Gumbelmon verfassen

2 Gumbelmon besser kennzeichnen im git

2 Arbeitsblöcke für Informatika erstellen, die über uns die 3 ECTS Punkte für Soziale Kompetenzen erarbeiten
möchten.

2 Papierspender für Gumbelküche recherchieren bzw. planen

2 Visitenkarten überarbeiten und Finanzantrag stellen

2 Leute anschreiben um ein Mister X Spiel zu organisieren

2 Schlösser für die Schaukästen besorgen

2 Spiele Verleih Plakat erstellen und aufhängen

2 Prof Müller nach Fakultäts-Verteiler fragen

2 Prof Müller wegen Gebäudeinfo fragen

2 Nachfragen wie es mit einem Evakuierungssystem/Durchsagensystem im Mathebau aussieht.

2 Küchenschränke Labeln, Aufräumen und ins Wiki eintragen

2 Liste der Postestelle aktualisieren

3 Berichte

3.1 Belästigung auf Discord

Was ist passiert: Ein Student aus der TUM ist dem Bachelor Informatik Discord Server beigetreten. Unter
dem Vorwand sich mit anderen Studierenden über seine Vorlesungen auszutauschen zu wollen bat er um Links
zu entsprechenden WhatsApp Gruppen. In besagten Gruppen hat er ALLE weiblich gelesenen Personen ange-
schrieben und verbal bedrängt. Auch auf dem Discord Server hat er viele Nutzerinnen systematisch angeschrieben.
Mutmaßlich waren mindestens 50 Personen betroffen. Teilweise wurden diese auch tief in der Nacht angerufen
und belästigt. Er war auf den Discord Servern mit sehr vielen Accounts gleichzeitig aktiv, was das bannen
und entfernen erschwerte. Er war wohl mutmaßlich auch mit VPNs unterwegs. Einzelne Studentinnen haben
sich an entsprechende Stellen gewandt. Inzwischen sind einige Frauenbeauftragte informiert. Dazu zählt auch
Prof. Dr. Friedel von der Bioinformatik (gehört zu LMU und TUM). Einige Personen haben Screenshots von
belästigenden Inhalten gesammelt. Auf der TUM hat er sich mit seinem Verhalten bereits einen entsprechenden
Ruf aufgebaut und ist dort allgemein bereits berüchtigt. Dort belästigt er offenbar auch Frauen in TUM Vorlesungen.

Wie wurde damit bisher umgegangen: Eine betroffene Person hat Anzeige erstattet. Sie fühlt sich herum
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geschoben. Frauenbeauftragte schicke sie zur Polizei. Polizei schickt sie zur Uni. Es herrscht Enttäuschung darüber,
dass die TUM nicht aktiv wird. Es wird gewünscht, dass sich die GAF mehr dafür einsetzt und unter ande-
rem der TUM Druck macht. Die Frauenbeauftragte Frau Friedel hat wohl bereits eine große Sammlung an Beweisen.

Vorschläge:

• MPI anschreiben und mit ihnen eine Resolution ausarbeiten, welche wir an die Leitung der TUM schicken
könnten.

• Es kam der Vorschlag Paragraphen der Hochschulpolitik nachzuprüfen ob es dafür entsprechende Einträge
gibt. (Eine Exmatrikulation ist wohl nicht möglich. Offenbar können Personen nur exmatrikuliert werden,
wenn sie zu mehr als einem Jahr verurteilt wurden.)

• Es kommt wohl allgemein auch öfter vor, dass weiblich gelesene Personen über Messenger belästigt werden.

• Es kommt der Vorschlag generell mehr Awareness zu schaffen und über Mails zu informieren.

• Es kam die Idee auf alle Kommunikationskanäle um die Erstellung eines Code of Conduct zu bitten.

• Wir könnten bereits während der Ophase Aufklärung betreiben. Zum Beispiel über Vorträge oder Material
in den Erstitüten.

• An StuVe / Gleichstellungsreferat herantreten und informieren.

• Statt WhatsApp Gruppen erstellen, mehr für von uns moderierten Discord Servern werben.

• Wir könnten einen eigenen LMU Moodle Kurs für Studierende erstellen.

Abschließend ergeben sich viele ToDos.

ToDo: Mit der MPIC eine Resolution schreiben um Maßnahmen gegen Belästigung von weiblichen Personen an
den Universitäten zu unternehmen

ToDo: Einen Termin mit der MPIC ausmachen und dieses Thema ansprechen.

ToDo: Vorträge für die Ophase erstellen um Awareness gegen Arten von Belästigung zu schaffen.

ToDo: An StuVe / Gleichstellungsreferat herantreten. Es soll auch über Ahndungsmöglichkeiten gegen Studierende
diskutiert werden.

3.2 AKs

AK Feste:

• ProfCafé

– Der Alumni Verein erklärt sich bereit die Kosten vollständig zu übernehmen.

– Der Termin wird um zwei Wochen nach hinten geschoben auf den 13.07.

• Tabletop Spieleabend

– Er war gut besucht und kam gut an.

– Fand wie geplant in der StuVe statt.

– Bezüglich der Raumbuchungsproblematik gibt es aktuell nichts Neues.

• Spieleabend

– Der letzte Spieleabend war eher schlecht besucht.

– Es wird demnächst ein Informatik Spieleabend stattfinden.

AK GAF-Services: Jakob ist als AK GAF Services Koordinatorikon zurückgetreten. Es wird im Laufe der
Sitzung eine Neuwahl stattfinden. Aktuell gibt es einen interessierten Kandidaten.
AK LuST:
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• Norminierungsphase für Lehrpreis läuft: Es wurden bereits viele Personen nominiert. Bisher haben etwa
100-150 Studierende haben bereits zu verschiedenen Preisen abgestimmt.

• Umfrage: Die Auswertung geht weiter...

• Anstehende Hochschulwahl: Alle Kandidaten auf den Listen sollen bitte umgehend ein kleines Motivations-
schreiben aufsetzten sowie allgemeine Infos und möglichst ein Foto für die Wahlplakate einreichen.

AK O-Phase:

• Helfika Anmeldung: Ist inzwischen wieder Online. Gafika sollen sich da bitte noch nicht eintragen. Für
Gafikas wird es später eine eigene Anmeldung geben.

• Ersti-Einstein: Es wird geprüft ob wir diese über die Hausdruckerei der LMU drucken lassen können.

• Ophase Sitzungen: Es wird um mehr Anwesenheit bei den Sitzungen gebeten.

AK Root: Aktuell keine größeren Punkte.

3.3 AK Koordinatorika Sitzung

Die meisten AK Koordinatorika werden noch eine Weile dabei bleiben. Es wurde darüber diskutiert, wie für
mehr Nachwuchs geworben werden kann. Die AK Koordinatorika bitten darum, dass alle Sitzungstermine über
GAF-Intern angekündigt werden sollen. Es ebenfalls wider mehr auf die Sauberkeit im Büro geachtet werden.

3.4 Konvent

• Bericht Vorsitz:

– Es wird ein Treffen mit Vizepräsident Mülke (Wirtschafts- und Personalverwaltung) geben.

– Themenvorschläge an Vorsitz gegeben.

• Bericht GeFü:

– StuVe Räume:

∗ Es gibt in den Räumlichkeiten der StuVe jetzt Perioden Produkte.

∗ StuVe hat neue Küche bekommen, welche vom BauRef der LMU bezahlt wurde.

– Arbeitstreffen am Mi 31.5.

∗ Positionspapier zu Studiengebühren wurde angefangen.

∗ Das AntiKla war jetzt 3 mal unentschuldigt nicht da. Dementsprechend bittet die Gefü darum
Finanzanträge von AntiKla im Konvent bis auf weiteres abzulehnen.

∗ Queer Ref sucht noch Ordnika für CSD Parade.

∗ Dem Referat für Lehramt fehlt es jetzt anscheinend auch an Lehramts Studierenden.

∗ Mobilitätsref braucht mehr Mitglieder.

∗ Referatsberichte könnt ihr euch durchlesen, kam per Mail

– Treffen mit UniKult => GeFü und UniKult wollen wieder enger zusammenarbeiten.

• Wahlausschuss

– Alle Fachschaften haben ihre Listen Frist-und Formgerecht abgegeben.

– Bei unseren FS gibt es keine Gegenlisten.

• Raumbuchungen

– Anscheinend massive Probleme bei Spieleabenden im HGB.
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– Deshalb erstmal keine Zentralverwalteten Räume für Spieleabende mehr.

• Bericht KommPR

– Mehr Leute die mithelfen wären wünschenswert.

– Studentischer Akkreditierungspool: https://www.studentischer-pool.de/

– Instagram:

∗ Es gibt eine StuVe publicity Gruppe

∗ Die GAF, bzw. der Instagram Kanal der GAF, gehört dazu.

• Bericht AK Wohnen

– Es fand viel Öffentlichkeits- und Vernetzungsarbeit statt.

– Nächste Sitzung wird am 30.06. um 18:30 stattfinden.

• Finanzantrag: Erstattung der Reisekosten für die Konferenz aller Lehramtsvertretungen wurde angenommen.

• Alle Anträge aus der vorherigen Sitzung (die nicht beschlussfähig war) wurden bestätigt.

• Positionspapier zu Studiengebühren an der LMU für Studierende aus nicht EU Ländern.

– Wurde nach einer sehr produktiven Sitzung beschlossen.

– Die meisten Änderungsanträge, die wir als GAF wollten, haben wir durch bekommen.

– Die Stellungnahme soll auch auf Englisch übersetzt werden.

• AK u.kino wurde verlängert.

• Neue Beschlussfassung für die Registrierung von Hochschulgruppen wurde verabschiedet:

– Der Handlungsrahmen ist jetzt Teil der Beschlussfassung

– Anträge auf Registrierung müssen jetzt direkt beim Konvent gestellt werden, dort müssen auch die
erforderlichen Nachweise erbracht werden

– Ihr habt die Mail bekommen, ihr könnt euch das durchlesen.

– Irgendwann kommt das aber vermutlich noch auf die Website: https://www.stuve.uni-muenchen.de/
hochschulgruppen/index.html

• Eine Hochschulgruppe LMUticolour wurde nach der neuen Beschlussfassung angenommen.

• Die Nightline Munich will das wir Studis über sie informieren.

4 Diskussion

4.1 Positionspapier gegenüber Studiengebühren für Studika von außerhalb der EU

Dieses Thema ist gerade im Kommen. Die StuVe bereitet dafür gerade einen entsprechenden Text vor. Geplant ist
Werbung über Instagram, Newsletter und unsere Webseite.

4.2 Länge des GAF Protokolls - Zu lang zum Aufhängen

Es kam die Idee auf die Konventsberichte nicht mehr in dem Umfang in die Sitzungsprotokolle zu übernehmen. Es
gibt den Vorschlag eine Zusammenfassung der Zusammenfassung zu veröffentlichen. StuVe Protokolle werden nicht
veröffentlicht. Im Kern dreht es sich um die Transparenz der StuVe.

ToDo: StuVe fragen ob wir deren Protokolle zu veröffentlichen dürfen
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5 Anträge

5.1 Auslagen für das ProfCafé Finanzantrag

- 350 € für Wein
- 150 € für Snacks
-> Gesamt 500 €

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

5.2 Finanzantrag für Tanzabend

Es geht um Getränke:
-> Gesamt 60 €

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

5.3 Lehrpreise

Für den Druck der Lehrpreisurkunden und die Erstellung der Lehrpreise werden Mittel benötigt.
-> Gesamt 325 €

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

5.4 GO Steine für den Spieleabend

Wir haben zwei GO-Bretter ohne Spielsteine. Diese sollen nun angeschafft werden.
-> Gesamt 23 €

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

6 W.A.S.

6.1 AK Koordinatorika Wahl

Jakobs Nachfolger wird Antoine, welcher als AK GAF Services Koordinatorikon gewählt wurde.

6.2 FakFest

Es werden dringend mehr Helfer benötigt. Die PA ist vollständig im Keller.

6.3 E-Mail Kommunikation

Bitte kündigt alle Sitzungen über GAF-Intern an, damit alle Gafika eine Möglichkeit haben an diesen Sitzungen
teilzunehmen.

6.4 Ewiger Kalender

Informationen zum Informatik Stammtisch wurden dokumentiert. Wünschenswert wäre, wenn wieder einer
organisiert werden würde. Es wurde an die Werbung für die anstehende Hochschulwahl erinnert.

7 Anstehende Termine
• 2023-06-13

18 Uhr c.t. - 3 ECTS Sitzung

• 2023-06-14
Alumni Talk (Twitter)

• 2023-06-15
FakFest
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• 2023-06-19
18 Uhr c.t. - Ophase Sitzung

• 2023-06-19
GarNIX 2023 (geht bis zum 23.06.)

• 2023-06-19
Beginn Stadtradeln (geht bis zum 09.07.)

• 2023-06-20
18 Uhr c.t. - GAF Spieleabend

• 2023-06-20
18 Uhr c.t. - AK LuSt Sitzung

• 2023-06-21
18 Uhr c.t. - Tanzabend

• 2023-06-24
12 Uhr s.t. - CSD Parade (Start vom Mariahilfplatz)

• 2023-06-24
14 Uhr c.t. - AK Root Sitzung

• 2023-06-27
16 Uhr c.t. - Informatik Spieleabend

• 2023-06-27
Beginn Hochschulwahl (geht bis zum 29.07.)

• 2023-06-29
nächste GAF-Sitzung

• 2023-07-01
14 Uhr c.t. - Tabletop Spieleabend in der StuVe

• 2023-07-07
Uni Sommerfest

• 2023-07-11
18 Uhr c.t. - Spieleabend

• 2023-07-13
Alumni Talk (Professorin USA)

• 2023-11-10
Absolventenfeier Informatik


